

Mouvement des Focolari

Une spiritualité

au service de la fraternité

Le mouvement des Focolari , présent en France depuis 70 ans, tient la fraternité universelle au coeur de sa spiritualité de l'unité et de son action. La diversité de ses engagements et initiatives en porte la marque. Ainsi sont nés au fil du temps et de la vie , cinq dialogues fraternels .

Dialogue au sein de l'Église catholique : Le mouvement des Focolari est partie prenante de « Promesses d'Église », collectifs d'organisations catholiques (<http://www.promessesdeglise.fr>) désireux de relever le défi du Pape François en 2018 : « Engager la transformation ecclésiale et sociale dont nous avons tant besoin ». La synodalité est précisément le thème d'année qui irrigue l'engagement des Focolari.

Dialogue entre Églises chrétiennes : les premiers contacts des Focolari avec des membres de différentes confessions chrétiennes remontent à 1970. Avec d'autres mouvements catholiques, protestants et orthodoxes ils participent à l'initiative « Ensemble pour l'Europe » (<http://www.ensemblepoureurope.fr>) qui se propose de mettre leurs expertises et initiatives au service de la société européenne .

Dialogue avec les fidèles des grandes religions : les membres des Focolari vivent ce dialogue avec les croyants des grandes religions comme une priorité. Cet engagement se traduit avant tout par des liens d'amitié. Il se concrétise également par leur participation à des groupes interreligieux comme la Conférence Mondiale des Religions pour la Paix, le Groupe d'Amitié Islamo-Chrétiennes, les Amitiés Judéo-Chrétiennes,

Dialogue avec les personnes sans convictions religieuses : des personnes sans références religieuses sympathisent avec l'esprit d'unité et certaines ne craignent pas de se dire membres des Focolari. Spontanément, de petits groupes se forment pour échanger sur des thèmes fondamentaux comme la fraternité, la paix, l'économie ou pour travailler ensemble sur des projets de solidarité.

Dialogue avec la culture contemporaine : la spiritualité de l'unité des Focolari est à l'origine de l'élaboration d'expériences et de réflexions renouvelées qui peuvent avoir un impact dans différents domaines tels que l'économie, l'art, l'éducation, la médecine, la politique...

Des activités où la fraternité s'exerce ,concernent autant la vie spirituelle que sociale et sont ouvertes à la diversité.

Les groupes d'échanges sur la Parole de Vie : une phrase de l'Écriture est proposée à sa mise en pratique chaque mois (en janvier 2024, en lien avec la Semaine pour l'unité : « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu... et ton prochain comme toi-même »)

(Luc10, 27)). La fraternité se vit dans l'écoute et le respect des échanges d'expériences vécues dans des groupes sur un quartier, une paroisse, un village... Cette méthode simple d'évangélisation de soi-même et du milieu de vie de chacun anime quelque 300 groupes en France. <https://www.parole-de-vie.fr/>

Les groupes Familles Nouvelles : il suffit que quelques familles commencent à vivre l'amour réciproque chez elles et entre elles pour que naissent des petits groupes de « Familles Nouvelles » pratiquant l'entraide concrète et spontanée, le partage de vie et l'accueil entre générations. Parmi les récentes initiatives ZoooTonCouple propose un parcours de formation d'approfondissement de vie aux jeunes couples comme aux familles sous forme de soirées par zoom. Une manière de tisser la solidarité.

<https://zoomtoncouple.fr/>

Le projet de l'économie de Communion, lancé en 1991 au Brésil, s'adresse aux entreprises. Déjà 800 d'entre elles, situées dans plus de 30 pays, dont une trentaine en France, participent à sa mise en œuvre. Le but de l'économie de Communion est de contribuer à éliminer la pauvreté en créant des liens fraternels entre ceux qui donnent et ceux qui reçoivent. Elle s'inscrit dans le vaste courant actuel de l'économie solidaire, en particulier de « l'Economy of Francesco » promue par le pape François.

<https://economie-de-communion.fr/>

Au cours de l'année 2024 à noter parmi les activités grand public sous le signe de la fraternité :

- **Le projet pédagogique Start Now** en avril et ses ateliers animés par l'orchestre international GenVerde en vue de monter un spectacle de « bâtisseurs d'une société plus juste et plus pacifique ». <https://genverde2024.fr/startnow/>

- Mariapolis à Ressins du 29 juillet au 3 août, rencontre intergénérationnelle ouverte à tous publics. Ces quelques jours de vacances à la campagne permettent de vivre un temps de ressourcement, de partage, de relations fraternelles .

• Le mouvement des Focolari fait partie des « Familles et mouvements spirituels » de l'Église catholique de France. Il compte quelque 2000 membres et 10 000 sympathisants qui ont des engagements divers dans le Mouvement et au sein de la société où ils souhaitent être facteurs d'unité et de fraternité avec tout homme.

<https://focolari.fr/>

contact : contact@focolari.fr